

excellence qu'il faut enseigner à l'enfant, puis à l'adolescent. Disons-le ; le catéchisme devrait être le livre des parents eux-mêmes et de tous les chrétiens. " Il y a dans le catéchisme à apprendre à tout le monde," dirait encore Bossuet.

Le catéchisme ! Que de personnes le mettent de côté après leur confirmation, comme s'il n'était bon que pour les enfants ! De là l'ignorance déplorable de tant de gens qui se piquent pourtant de tout savoir. Quel livre, après les saintes Écritures, est comparable au catéchisme ? Ou plutôt, où trouverons-nous ailleurs un résumé plus lumineux des divines Écritures ? Où pourrions-nous chercher une doctrine plus sublime, des conclusions plus sûres et des matières qu'il importe plus de savoir ?

Les profanes eux-mêmes en ont fait l'aveu.

" Il y a un petit livre, écrit de Jouffroi, (1) qu'on fait apprendre aux enfants, et sur lequel on les interroge à l'église. Lisez-le ce petit livre, qui est le catéchisme : vous y trouverez une solution à toutes les questions que j'ai posées, à toutes, sans exception . . . Demandez à ce pauvre enfant pourquoi il est ici-bas et ce qu'il deviendra après sa mort : il vous fera une réponse sublime. Origine du monde, destinée de l'homme en cette vie et en l'autre, rapports de l'homme avec Dieu, devoirs de l'homme envers ses semblables, droits de l'homme sur la création : il n'ignore rien, car tout cela sort, tout cela découle avec clarté et comme de soi-même du christianisme. Voilà ce que j'appelle une grande religion."

On raconte que saint Thomas d'Aquin, à l'âge de cinq ans, parcourait les cloîtres du Mont-Cassin et demandait aux religieux qu'il rencontrait : " Qu'est-ce que Dieu ? Dites-moi donc ce que c'est que Dieu ? "

Que de pauvres enfants demandent chaque jour la même chose à leurs parents et n'en reçoivent pas de réponse ! Ils leur demandent le pain de la divine doctrine, et ce pain ne